

3e édition du Café numérique

# Faire de Libreville la capitale de l'innovation en Afrique subsaharienne



L'initiateur du Café numérique, Sylvère Bous-samba, face à la presse.



Photo : LRA

L'assistance a été édiflée par les speakers dont Luck Ondias Souna, entrepreneur du digital, que l'on voit sur ce cliché. Photo de droite : Les passionnés du numérique ont fait salle comble à l'Institut français.



Photo : LRA

L.R.A.  
Libreville/Gabon

Pour y arriver, il faut des compétences formées aux métiers du numérique. D'où l'accent de cette édition sur ces nouvelles profes-

sions qu'offre le secteur, es-timent les organisateurs.

L'INSTITUT français (IF) a abrité samedi dernier, la 3e édition du Café numérique de Libreville. Les speakers, nombreux, ont évoqué les opportunités du secteur autour du thème, "Les métiers du numérique". En

ligne de mire : faire de Libreville la capitale de l'innovation en Afrique subsaharienne.

Pour y arriver, Sylvère Bous-samba, l'initiateur de ces rencontres des passionnés du digital, pense qu'il faut fédérer tout l'écosystème du numérique. « Tous les acteurs du numé-

rique, aussi bien les amateurs que les professionnels, doivent se réunir autour d'un forum pour faire émerger de nouvelles idées, et soutenir celles existantes. Et cela est possible dans la mesure où l'indicateur ID, qui mesure l'économie numérique de manière mondiale, classe le Gabon à la 6e place. Preuve que le pays a beaucoup travaillé pour l'accès, l'usage et les compétences dans le domaine du numérique. Mais pour détrôner des villes comme Abidjan, Dakar, Kigali... mieux outillées dans le digital, seules des idées novatrices y aideront », a déclaré Sylvère Bous-samba.

Le Café numérique a convié plusieurs acteurs du secteur pour édifier les invités, les étudiants surtout, sur les opportunités du domaine.

Luck Ondias Souna, fondateur de Digital business school (DBS), a ainsi demandé d'anticiper la révolution du numérique. Ou mourir. « Celui qui veut tenir la route doit suivre l'évolution du digital », a-t-il lancé.

L'Agence nationale des infrastructures numériques et de fréquences (Aninf), par la voix de Chung Manfoumbi, a, pour sa part, encouragé les filles à s'intéresser au numérique.

Tandis qu'Axione (en charge de l'exploitation commerciale et technique des réseaux optiques pour l'Etat), à travers Sylvain Pecouyoul, a présenté les opportunités du secteur.

De quoi édifier les jeunes sur l'économie du futur, grâce au numérique. D'autant que des métiers présentés, à l'instar du développeur front-end, du trafic manager, du responsable en search marketing, du social media manager, du directeur marketing, ont assurément capté leur intérêt. Tant ils peuvent être développés en local comme à l'international.

## Pêche et changement climatique

### Le rapport alarmant de la FAO



Photo : Jean Madouma

Les produits halieutiques deviennent de plus en plus difficiles.

J.M.  
Libreville/Gabon

D'après le rapport 2017 de l'Organisation des Nations unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO), les communautés de la pêche côtière, les pêcheurs et les aquaculteurs sont profondément touchés par les changements climatiques. Parmi les effets redoutés de ces phénomènes, la hausse des niveaux des mers, l'acidification des océans, des sécheresses et des inondations.

SELON le rapport 2017 de l'Organisation des Nations unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO) sur les pêcheries, l'accumulation de dioxydes de carbone et autres gaz à effet de serre dans l'atmosphère modifie plusieurs caractéristiques du climat, des océans, des côtes et des écosystèmes d'eau douce de la planète. Et ceci a une incidence sur l'activité des pêches et de l'aquaculture. Les températures de l'air et

de la surface de la mer, les précipitations, le niveau des mers, l'acidité de l'océan, le régime des vents et de l'intensité des cyclones tropicaux sont tous en mutation. Les effets des changements climatiques sur les écosystèmes aquatiques, la pêche et l'aquaculture sont moins connus. « Le changement climatique modifie la répartition et la productivité des espèces marines et d'eau douce et affecte déjà les processus biologiques et les réseaux trophiques. Les conséquences sont énormes pour la durabilité des écosystèmes aquatiques des pêches et de l'aquaculture et pour les personnes qui en sont tributaires (...). Certains pays et pêcheries en bénéficieront, d'autres non. La seule certitude est qu'il y aura un changement et que les décideurs doivent y être préparés », indique le rapport.

Il est clair que les pêcheurs, les aquaculteurs et les habitants des zones côtières subiront de plein fouet ces impacts sous la forme d'une grande vulnérabilité de leurs moyens d'existence, d'une modification de la disponibilité et de la qualité du poisson destiné à l'alimentation, et d'une aggravation des risques pour leur santé, leur sécurité, prévient la FAO.

De nombreuses communautés tributaires de la pêche connaissent déjà une existence précaire et vulnérable, en raison de la pauvreté, de l'absence de services sociaux et d'infrastructures essentielles. De plus, ajoute le rapport, le bien-être de ces communautés est fragilisé par la surexploitation des ressources halieutiques et la dégradation des écosystèmes.

« Les incidences du changement climatique pour la sécurité alimentaire et les moyens d'existence dans les petits États insulaires et dans de nombreux pays en développement sont profondes. Il est urgent d'investir pour limiter ces menaces croissantes, et de s'adapter à leurs conséquences », insistent les auteurs du rapport.



CAISSE NATIONALE DE SÉCURITÉ SOCIALE

**DIRECTION GÉNÉRALE**

**COMMUNIQUE**

(Portant enrôlement biométrique des retraités)

Dans le cadre de la nouvelle stratégie d'identification de ses assurés, la Caisse Nationale de Sécurité Sociale (CNSS) informe tous les retraités résidant dans les provinces de la Ngounié et de la Nyanga qu'elle procédera à leur enrôlement biométrique dans ses locaux à Mouila et Tchibanga :

**Du 05 au 23 avril 2018 de 7h30 à 15h30.**

Les retraités non recensés en janvier 2018 doivent se munir de :

- ✓ Une pièce d'identité en cours de validité (Carte d'identité Nationale, passeport, carte de séjour) et une copie de celle-ci.
- ✓ Un acte de naissance
- ✓ Un bulletin de paiement.

**NB :** Les pensionnés qui ne se présenteront pas, verront leurs pensions suspendues au prochain paiement. Les récépissés des cartes d'identités sans photos ne seront pas acceptés.

Fait à Libreville le, 29 mars 2018



Dr. Nicole ASSÉLE

**1432**  
01 79 73 00

Notre ambition : mieux vous servir

Boulevard de l'indépendance • B.P. 104 Libreville - Gabon  
Tél : (+241) 01 79 12 00 • Fax : (+241) 01 74 64 25 • Centre d'appels : 1432  
www.cnss.ga • facebook : cassenationaledesecuritesocialegabon-officiel

